El Mundo (Diario de Castilla y León) -Innovadores

Castilla y León

Prensa: Semanal (Martes) Tirada: 21.200 Ejemplares Difusión: 16.647 Ejemplares

21/03/17

Sección: OTROS Valor: 1.422,00 € Área (cm2): 217,5 Ocupación: 22,94 % Documento: 1/1 Autor: ÁNGEL LOZANO Núm. Lectores: 66588

Medialab Usal: HackForGood 2017

ÁNGEL LOZANO

Es un evento promovido por Telefónica con el apoyo de su Red de Cátedras y la colaboración/participación de 23 universidades españolas, entre ellas la universidad salmantina, desde Medialab Usal, del Servicio de Innova-

En la edición de la USAL (la III) se han presentado más de cien hackersforgood que han propuesto retos sociales y han desarrollado diez proyectos con soluciones para construir un mundo mejor. Este año ha sido un hackathón centrado en la innovación social, donde han madurado nuevas ideas, servicios o aplicaciones que ayudan a resolver problemas sociales, satisfaciendo necesidades existentes, creando nuevas comunidades, desarrollando colaboraciones entre instituciones públicas, privadas y tercer sector; en definitiva, todo lo que contribuya a crear un mundo mejor desde la tecnología y el trabajo colaborativo e interdisciplinar.

En este Encuentro, en Medialab Usal, han destacado el Data Driver Economy, o sea los Big Data para impulsar la economía mundial,

según los objetivos de Desarrollo Sostenible propuestos por la ONU. Y los tres primeros premios han sido para proyectos con tecnología al servicio de la inclusión y de la economía. «Aescolapius»

-Easy move-, silla de ruedas para una movilidad total completamente motorizada con controles externos, que incorpora numerosas novedades: casco con posibilidad de movimientos de la silla por impulsos eléctricos del cerebro; con wifi, bluetooth. El segundo premio es la aplicación «Pill Speak», para el reconocimiento visual de los prospectos de los medicamentos para discapacitados visuales, a través de un comando de voz que favorece la lectura de imágenes. El tercer premio fue para «Cafeteros colombianos», en busca del impulso de Colombia, con estudios y datos para mejorar la realidad socioeconómica del país latinoamericano. «Cafeteros colombianos» también consiguió 1º Premio LUCA del certamen nacional «Hackforgood».

También desde Medialab Usal se han organizado, estas pasadas semanas, las jornadas del Emprendimiento Social y Cultural, con el acontecimiento internacional Pechakucha Night Salamanca volumen 13. Con Talleres sobre creatividad y emprendimiento, y

seminarios sobre Diseño Gráfico y Publicitario, Diseño de Moda y Diseño de Interiores.

Medialab Usal apuesta decididamente por el Arte, Tecnología y Sociedad. Y no es cuestión de llenar de aparatos tecnológicos las aulas, ni de informáticos las plantillas del personal universitario. La innovación y la creatividad no es solo tecnología. Debe ser un verdadero cambio de metodologías, de comportamientos y de nuevas formas de intercambio del conocimiento. Es romper la inmovilidad del «mastodonte» de la institución, y ese anquilosamiento académico actual de la docencia, la gestión y la investigación

Ángel Lozano es excoordinador Servicio de Innovación y Producción Digital de la USAL.

Página: 3

Cód

109196523